

TEMA: LA LISTA DE INÚTILES

TEXTO: SALMO 107:27-28 Tiemblan y titubean como ebrios, Y toda su ciencia es inútil. **28** Entonces claman a Jehová en su angustia, Y los libra de sus aflicciones.

Estamos comenzando un nuevo año escolar en nuestro país. La mayoría de nuestros hijos se preparan para regresar a clases en los próximos días, y como padres sabemos que estas semanas han sido de muchos gastos debido a la tan conocida "lista de útiles escolares".

En esa lista se incluyen todos los elementos necesarios para que los estudiantes puedan aprovechar su año escolar: lápices y lapiceros para escribir, cuadernos para tomar apuntes, colores para realizar sus proyectos, entre otros.

Esta lista es esencial porque todo lo que contiene será de utilidad para su aprendizaje y desarrollo, lo que hace que valga la pena invertir en ella.

Sin embargo, esta mañana vamos a reflexionar sobre otra lista que también merece nuestra atención al inicio de este año. Hablaremos de la "**LISTA DE INÚTILES**", es decir, aquellas acciones, actitudes y decisiones que **NO TRAERÁN NINGÚN BENEFICIO A NUESTRA VIDA, POR MÁS ESFUERZO QUE PONGAMOS EN ELLAS.**

Los versículos que leímos al inicio son claros: hay conocimientos y actitudes que resultan inútiles. Aunque muchas veces creemos ser sabios en nuestra propia opinión o pensamos que podemos manejar las cosas a nuestra manera, al final, como dice el versículo 28, terminaremos clamando al Señor en medio de nuestras angustias.

Por lo tanto, reflexionemos en lo que la Palabra de Dios nos enseña sobre esta "lista de inútiles", para evitar cometer los mismos errores y buscar lo que verdaderamente será de bendición a nuestra familia.

I) ES INÚTIL TRATAR DE SER UNA FAMILIA BENDECIDA LEJOS DE DIOS (1 CRÓNICAS 4:10) E invocó Jabes al Dios de Israel, diciendo: ¡Oh, si me dieras bendición, y ensancharas mi territorio, y si tu mano estuviera conmigo, y me libraras de mal, para que no me dañe! Y le otorgó Dios lo que pidió.

Jabes clamó al Señor, suplicándole por bendición, y Dios le concedió lo que pidió. ¿Por qué le pidió Jabes la bendición a Dios? **PORQUE ÚNICAMENTE DIOS TIENE EL PODER DE BENDECIR VERDADERAMENTE.**

El mundo puede ofrecernos prosperidad y riquezas, pero solo la bendición de Dios trae verdadera paz y gozo.

La bendición de Dios enriquece sin añadir tristeza (Proverbios 10:22). La bendición de Jehová es la que enriquece, Y no añade tristeza con ella.

Pero la prosperidad del mundo puede llevarnos a la perdición (Proverbios 1:32) Porque el desvío de los ignorantes los matará, Y la prosperidad de los necios los echará a perder;

II) ES INUTIL TRATAR DE RECONCILIAR SIN PERDONAR (2 CORINTIOS 5:18-19) Y todo esto proviene de Dios, quien nos reconcilió consigo mismo por Cristo, y nos dio el ministerio de la reconciliación; 19 que Dios estaba en Cristo reconciliando consigo al mundo, no tomándoles en cuenta a los hombres sus pecados, y nos encargó a nosotros la palabra de la reconciliación.

El texto nos enseña una verdad espiritual muy importante: Para reconciliarnos con Dios primeramente tuvo que perdonarnos para no tomar en cuenta nuestros pecados y así poder reconciliarnos verdaderamente con él.

Eso nos demuestra que no puede haber verdadera reconciliación si primeramente no estamos dispuestos a perdonar a los que nos han ofendido, si no estamos dispuestos a pasar por alto la ofensa.

Es importante que como familia cristiana comprendamos **LA DIFERENCIA ENTRE PERDONAR Y RECONCILIAR** para que nos demos cuenta la importancia del perdón y el porque es inutil tratar de reconciliarnos sin perdonarnos mutuamente.

La diferencia principal entre **PERDONAR Y RECONCILIAR** radica en su naturaleza y propósito:

PERDONAR; Es un acto interno y personal en el cual alguien decide liberar el resentimiento, la ira o el deseo de venganza hacia quien le ha ofendido, independientemente de que la otra persona lo merezca o no.

Enfoque: Se centra en el corazón y el bienestar emocional del ofendido.

Propósito: Sanar el corazón, obedecer a Dios y liberar el alma de la carga del rencor.

Es Unilateral: No depende de la otra persona; es una decisión personal e individual.

RECONCILIAR; Es el proceso de restaurar una relación dañada a través del perdón mutuo, la confesión de faltas y el compromiso de caminar juntos nuevamente.

Enfoque: Se centra en la restauración de la relación.

Propósito: Reconstruir la confianza y caminar juntos en paz y unidad.

Es Bilateral: Requiere la disposición y participación de ambas partes.

EL PERDÓN ES EL FUNDAMENTO DE LA RECONCILIACIÓN, no puede haber reconciliación verdadera si el corazón aún está lleno de resentimiento o rencor. Perdonar limpia el camino para buscar la restauración de la relación.

EL PERDÓN ES UN MANDATO DE DIOS. Antes de restaurar relaciones humanas, debemos restaurar la principal: Nuestra relación con Dios, pues mientras nos negamos a perdonar estamos desobedeciendo y nuestra relación con Dios está dañada: **(Efesios 4:32)** **Antes sed benignos unos con otros, misericordiosos, perdonándoos unos a otros, como Dios también os perdonó a vosotros en Cristo.**

III) ES INUTIL LA DISCIPLINA SIN CORRECCIÓN (HEBREOS 12:11) Es verdad que ninguna disciplina al presente parece ser causa de gozo, sino de tristeza; pero después da fruto apacible de justicia a los que en ella han sido ejercitados.

Tenemos que comprender que como padres y madres de familia Dios nos ha delegado autoridad sobre nuestros hijos e hijas para su bendición, para crezcan en un ambiente seguro, de protección para su vida , y parte de ejercer esa autoridad para bendición de nuestros hijos e hijas significa **ESTABLECER LA DISCIPLINA DEL HOGAR.**

¿QUÉ ES LA DISCIPLINA? Es un conjunto de enseñanzas, normas y prácticas que se establecen en casa y que ayudan a moldear el carácter, los hábitos y la conducta de una persona. No necesariamente está relacionada con un error cometido, sino con la construcción de una vida ordenada, responsable y alineada a principios correctos.

Pero tenemos que comprender que para que la disciplina verdaderamente tenga el efecto esperado de moldear el carácter, de crear hábitos positivos, y de mejorar la conducta de nuestros hijos e hijas esa disciplina tiene que ir acompañada de **CORRECCIÓN.**

¿QUÉ ES LA CORRECCIÓN? Es una acción puntual para rectificar errores, es una acción específica que se toma cuando alguien comete un error, con el propósito de señalar lo incorrecto y redirigir a la persona hacia el camino correcto.

Podemos darnos cuenta que **LA DISCIPLINA Y LA CORRECCIÓN SE COMPLEMENTAN:**

La disciplina establece la base para una vida ordenada y evita muchos errores.

La corrección actúa como un ajuste necesario cuando alguien se desvía de esa base.

En la Biblia podemos reconocer que la disciplina y la corrección es la manera como Dios trata con nosotros que somos sus hijos: **(Hebreos 12:6) Porque el Señor al que ama, disciplina, Y azota a todo el que recibe por hijo.**

La corrección es necesaria porque es lo que se necesita para llevarnos al arrepentimiento **(2 Corintios 7:10) Porque la tristeza que es según Dios produce arrepentimiento para salvación, de que no hay que arrepentirse; pero la tristeza del mundo produce muerte.**

Tenemos que comprender entonces que los padres y madres de familia **DEBEN USAR TANTO LA DISCIPLINA COMO LA CORRECCIÓN CON SABIDURÍA.** Pues la disciplina forma y guía y la corrección restaura y redirige.

Pero ambas deben estar enfocadas en el amor y la paciencia **REFLEJANDO SIEMPRE EL CARÁCTER DE DIOS EN NUESTRAS RELACIONES.**